
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2020/00035            DEL  06/07/2020 

 

OGGETTO :    LINEE D’INDIRIZZO - PROPOSTA DI RIQUALIFICAZIONE AREA 

COMPRESA TRA VIA POLI ANGOLO VIA CASSANO IN BARI   

 

L’anno duemilaventi il giorno 6 del mese di luglio, alle ore 09:00 ,con continuazione nei locali del 

Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 
2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 
3 BONDANESE  Giuseppe NO  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 
4 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
5 COLELLA  Claudia NO  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 
7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 
8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 
9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo NO     
11 MONCADA  Vincenzo NO     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 15  su n. 20 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Giuseppe Bondanese Claudia Colella Riccardo Losito Vincenzo Moncada Luigi Schirone  

 



 



 

LINEE D’INDIRIZZO - PROPOSTA DI RIQUALIFICAZIONE AREA COMPRESA TRA VIA POLI 
ANGOLO VIA CASSANO IN BARI   

 

Il Presidente del Municipio 2, Giovanni Lucio Smaldone, sulla base dell’istruttoria 
condotta dalla direzione del Municipio,  relaziona: 
 

 

 

PREMESSO che 

con deliberazione di Consiglio Comunale n. 17/2019 è stato approvato il Bilancio di 
Previsione anno 2019, nonché il bilancio triennale 2019/2021, atti autorizzatori per gli 
impegni di spesa e gli accertamenti d'entrata e gli obiettivi che l’amministrazione intende 
perseguire, in attesa dell’approvazione del bilancio del corrente anno, rinviato come 
termine di approvazione sino al 31/07/2020 ex D.L.  del 18/2020; 
 

 
CONSIDERATO CHE 

nel corso dell’incontro tenutosi nell’anno 2020 nella sede del Municipio sul Bilancio 
Partecipato, i cittadini residenti nell’area compresa tra la Via Poli angolo Via Cassano,  
hanno evidenziato la necessità di una urgente  riqualificazione dell’area;  
 
la competente commissione durante i propri lavori ha condiviso la proposta di 
riqualificazione dell'area in oggetto rilevando che  tale riqualificazione permetterà di 
eliminare il disagio annoso che attualmente crea l'acqua piovana creando il ristagno di 
grosse pozze d’acqua  e di eliminare, altresì, le precarie condizioni igienico - sanitarie da 
ciò derivanti ai  residenti, permettendo così di rendere usufruibile l'area a tutti i cittadini. 
 
con il parere favorevole espresso nella seduta del 17 c.m. la commissione sottopone al 
Consiglio la proposta di riqualificazione dell'area, che potrebbe essere finanziata con i fondi 
previsti negli accordi quadro del municipio 2 riguardanti  implementazione e 
riqualificazione verde urbano e rifacimento marciapiedi (PEBA). 
 
Tanto si rimette, al Consiglio per le determinazioni da adottarsi; 
 
Aperto il dibattito, come da allegata resocontazione, registrata a parte, intervengono la 
Cons. Salemmi e il Presidente. 
 
Chiusa la discussione, il Presidente pone ai voti la proposta, 
 
 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 
 
RIUNITOSI IN VIDEOCONFERENZA AI SENSI DELL’ART. 73 DEL D.L. N. 18 DEL 17.3.2020 
E IN APPLICAZIONE DEL DISCIPLINARE ADOTTATO IN DATA 16.4.2020 A FIRMA DEL 
PRESIDENTE DEL MUNICIPIO 2 AVV. GIOVANNI LUCIO SMALDONE 

 
 
 



 

 
 
 
UDITA la relazione del Presidente, e vista la proposta redatta dall’Ufficio; 
VISTO il verbale della competente Commissione Consiliare Municipale agli atti; 

VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento istitutivo dei 
Municipi; 
 
PRESO ATTO 

che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione di che 
trattasi è stato omesso il parere di regolarità tecnica espresso dal Direttore del Municipio 
trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 
 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del 
presente 

provvedimento non comporta alcun impegno di 
spesa; 
 
 
Con n. 15 Voti Favorevoli 
E n. 1 Astenuto (Ruggiero) 
Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 
 
 

D E L I B E R A 

 
1.-  APPROVARE, le linee d’indirizzo relative alla riqualificazione dell’area compresa tra 
Via Poli angolo Via Cassano in Bari, che potrebbe essere finanziata con i fondi previsti negli 
accordi quadro del municipio 2 riguardanti  implementazione e riqualificazione verde 
urbano e rifacimento marciapiedi (PEBA). 
 

2.- TRASMETTERE il presente provvedimento all’Assessorato ai Lavori Pubblici per gli atti 
di competenza. 

 
 



 

 

OGGETTO: LINEE D’INDIRIZZO - PROPOSTA DI RIQUALIFICAZIONE AREA COMPRESA 
TRA VIA POLI ANGOLO VIA CASSANO IN BARI   
 

 
 

  SCHEDA VOTANTI 
 

 

 

SMALDONE X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BONDANESE = 

COLAPIETRO X 

COLELLA = 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO X 

LOSITO = 

MONCADA = 

PATRUNO X 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

RUGGIERO X 

SALEMMI = 

SANTERAMO X 

SCANNICCHIO X 

SCHIRONE = 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 15  CONSIGLIERI. 

 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 

OGGETTO: LINEE D’INDIRIZZO - PROPOSTA DI RIQUALIFICAZIONE AREA COMPRESA 
TRA VIA POLI ANGOLO VIA CASSANO IN BARI   
 

   
 
 

ESITO VOTAZIONE 

   

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 
 

Con n. 15 Voti Favorevoli 

E n. 1 Astenuto (Ruggiero)  

espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 
 

come da scheda votanti di cui sopra, 
 

 
APPROVA 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Presidente 

Passiamo all’ultimo punto all’ordine del giorno. Si tratta 

delle “linee di indirizzo relative alla proposta di 

riqualificazione di un’area compresa tra la Via Poli, 

angolo Via Cassano. In Bari.” Anche in questo caso io darei 

per letta la proposta di deliberazione. Chiedo se ci sono 

degli interventi da parte dei Consiglieri.  

 

Consigliere.. 

Presidente, chiedo scusa, leggi l’oggetto di questa 

delibera.  

 

Presidente 

Si tratta di una area compresa tra la Via Poli, angolo Via 

Cassano, attualmente abbandonata e utilizzata per il 

cosiddetto “ parcheggio selvaggio” nella quale si 

verificano periodicamente, in occasione delle 

precipitazioni atmosferiche, si verificano continui 

allagamenti. Grazie al lavoro assiduo della Commissione, 

della prima Commissione, è stato ottenuto da un Comitato 

spontaneo di cittadini un progetto di riqualificazione di 

quell’area che consiste sostanzialmente nel creare un 

piccolo giardinetto, una aiuola al posto di questa zona 

abbandonata  che consentirebbe di drenare  le acque, 

diciamo, nell’ambito delle piogge, e quindi da un lato 

andrebbe a riqualificare la zona in modo permanente, 

dall’altro in occasione delle precipitazioni atmosferiche 

andrebbe ad evitare il problema dell’allagamento i quanto 

vi sarebbe innanzitutto una inversione delle pendenze e poi 

la presenza del terreno andrebbe a drenare l’acqua delle 

piogge. Vuole che dia lettura anche della proposta di 

deliberazione? 

 

Consigliere.. 

Sì, grazie.  

 

Presidente 

Premesso che con deliberazione di Consiglio comunale il 

17/2019 è stato approvato il bilancio di previsione 2019 

nonché il bilancio triennale 2019/2021, atti autorizzatori 

per impegni di spesa e di accertamento di entrate e gli 

obiettivi che l’amministrazione intende  perseguire in 

attesa dell’approvazione del bilancio nel corrente anno 

rinviato come termine di approvazione al 31 Luglio, ex 

decreto legge 18/2020. Considerato che nel corso 

dell’incontro tenutosi nell’anno 2020 nella sede del 

Municipio sul bilancio partecipato, i cittadini residenti 

nell’area compresa tra la Via Poli, angolo Via Cassano, 

hanno evidenziato la necessità di una urgente 

riqualificazione dell’area. La competente Commissione 
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durante i propri lavori ha condiviso la proposta di 

riqualificazione dell’area in oggetto rilevando che tale 

riqualificazione permetterebbe di eliminare il disagio 

annoso che attualmente crea l’acqua piovana creando il 

ristagno di grosse pozze d’acqua e di eliminare altresì le 

precarie condizioni igienico- sanitarie da ciò derivanti ai 

residenti permettendo così di rendere usufruibile l’area a 

tutti i cittadini. Con il parere favorevole espresso nella 

seduta del 17 Luglio dalla Commissione, viene sottoposto al 

consiglio la proposta di riqualificazione dell’area che 

potrebbe essere finanziata con i fondi previsti negli 

accordi quadro del Municipio 2 riguardanti 

l’implementazione e la riqualificazione del verde urbano 

nonché il rifacimento dei marciapiedi. Quindi chiedo se ci 

sono interventi. Consigliera Salemmi, prego.   

 

Consigliera Salemmi 

Non essendo della Commissione competente, cercavo un po’ di 

individuare la zona che ho visto essere alle spalle della 

Clinica Santa Maria.  

 

Presidente 

Esattamente. 

 

Consigliera Salemmi 

Però, se ho individuato bene, cioè si tratta un piccolino 

pezzo di terreno dove hanno già realizzato un marciapiede 

attorno? È quello? 

 

Presidente 

Sì, è un’area abbandonata che viene utilizzata allo stato 

per il parcheggio abusivo dei veicoli.  

 

Consigliera Salemmi   

Quindi l’intenzione è quella di riqualificare quel piccolo 

riquadro di terreno per piantare del verde comunale, 

giusto?  

 

Presidente 

Giusto.  

 

Consigliera Salemmi 

Va bene. Ok. Volevo solo capire precisamente quale fosse la 

zona. Grazie.  

 

Presidente 

Ovviamente il risultato che si cerca di perseguire non è 

solo quello di riqualificare la zona, che comunque ci sarà, 

ma è anche quello di scongiurare il problema degli 
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allagamenti che lamentano da anni i residenti di quella 

zona.  

 

Consigliera Salemmi  

E sì, siccome ricordo che era un problema annoso, però 

adesso ho visto che hanno comunque risistemato la zona 

perché ho visto … 

 

Presidente 

Hanno realizzato solo marciapiedi ma non …. 

 

Consigliera Salemmi   

E quindi continuano ad avere il problema della… 

 

Presidente 

Non sono stati risolti i problemi degli allagamenti perché 

chiaramente, essendovi una pendenza contraria, l’acqua 

piovana… 

 

Consigliera Salemmi 

Va bene, ho capito, il problema è la mancanza della fogna 

bianca, sostanzialmente. Grazie. 

 

 

 

Presidente 

È un problema che purtroppo riguarda numerose parti della 

nostra città. Ci sono altri interventi? Prego, consigliera 

Salemmi.  Direttore, possiamo procedere con il voto.  

 

Direttore 

Abbatescianni, favorevole. 

Ambruosi, favorevole. 

Colapietro, favorevole. 

Damiani, favorevole. 

Di Pantaleo, favorevole. 

Fiorentini, favorevole. 

Lisco, favorevole.  

Patruno, favorevole. 

Putignano, favorevole. 

Ruggero, astensione.  

Rella, favorevole. 

Salemmi, favorevole. 

Santeramo, favorevole. 

Scannicchio, favorevole. 

Traversa, favorevole. 

Presidente, favorevole. 

 

Consigliere.. 

Direttore, diamo atto dell’ingresso…. 
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Direttore 

Dopo la votazione. 15 a favore e 1 astenuto.  

 

Presidente 

Quanti sono a favore, direttore? 

 

Direttore 

15.  

 

Direttore 

Con 15 voti a favore  e 1 di astensione quindi la proposta 

di deliberazione viene approvata.  

Diamo atto dell’ingresso del consigliere Moncada in 

Consiglio alle ore 9:20, no, chiedo scusa, 9:40. Purtroppo 

però siamo al termine del Consiglio, abbiamo già trattato e 

approvato tutti i sette punti all’ordine del giorno, quindi 

io vi auguro una buona giornata. Buon lavoro e arrivederci. 

 

Direttore 

Si chiude alle ore 9:45. 

 

Presidente 

Alle ore 9:45 possiamo chiudere la seduta.  



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

15/07/2020 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 15/07/2020 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 15/07/2020 al 29/07/2020. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 31/07/2020 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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